

Revista: Proceso

Título: Frágiles, los pilares del desarrollo social

Subtítulo: Los programas sociales del presidente López Obrador no están dando los frutos esperados. Una evaluación de los mismos en el Indep 2021, de la asociación civil Gestión Social y Cooperación, muestra que la mayoría de dichos instrumentos, muestra un pobre desempeño e insuficiente cobertura.

Tema: Asistencia Social

Subtema: Programas sociales insuficientes

Referencia: Cruz, J. (30 de diciembre de 2021). Frágiles, los pilares del desarrollo social. Proceso. <https://bit.ly/3pNCbyt>

Noticia:

Frágiles, los pilares del desarrollo social

Los programas sociales del presidente López Obrador no están dando los frutos esperados. Una evaluación de los mismos en el Indep 2021, de la asociación civil Gestión Social y Cooperación, muestra que la mayoría de dichos instrumentos, muestra un pobre desempeño e insuficiente cobertura.

Los programas sociales del presidente López Obrador no están dando los frutos esperados. Una evaluación de los mismos en el Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep 2021), de la asociación civil Gestión Social y Cooperación, muestra que la mayoría de dichos instrumentos, que absorben la tercera parte del gasto programable y 43% del destinado al desarrollo social, muestra un pobre desempeño, insuficiente cobertura, deficiencias de planeación y opacidad.

CIUDAD DE MÉXICO (Proceso).– A contrapelo del discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha insistido en que los programas sociales consolidarán al país en un “estado de bienestar”, incluyendo la erradicación de la violencia, las cifras muestran hasta ahora un panorama diferente.

De entrada, según el Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep 2021), en los dos primeros años de la autoproclamada “Cuarta Transformación” el porcentaje de programas que están contribuyendo a la resolución del problema público que les dio origen es de apenas 15.1%, mientras que el restante 84.9% de los programas y acciones federales de desarrollo social evaluados muestran problemas de desempeño u opacidad.

El dato es relevante por la cantidad de recursos implicados. Para 2022 el gasto dedicado a la protección social asciende a 1.4 billones de pesos, cifra superior en 12.8% real comparado con el monto establecido en 2021. Ese monto representa una tercera parte del gasto programable (28.2%) y 43.4% de lo destinado para Desarrollo Social.

En agosto pasado López Obrador aseguró: “Lo que se busca es lograr el ideal de establecer en México un verdadero Estado de bienestar. Siempre hablamos de eso, darle seguridad al mexicano desde que nace hasta que muere, desde la cuna hasta la tumba; que no padezca, que no sufra, que los niños tengan atención especial, que sean privilegiados como los adultos mayores, que sean atendidos, que podamos garantizar mínimos de bienestar a la población, y esto ayuda mucho”.

Agregó: “Y ayuda mucho también para conseguir la paz el que se atiende a la gente, los programas de bienestar. Es que si los jóvenes tienen oportunidades de estudio, tienen oportunidades de trabajo, no son fácilmente enganchados para tomar el camino de las conductas antisociales”.

Pobre desempeño

En el Indep 2021, elaborado por la organización civil Gestión Social y Cooperación, evaluó el desempeño de 96 programas que implicaron un gasto de 901 mil 424 millones de pesos en 2020.

En dicho análisis, la mayoría de los programas tuvieron un desempeño escaso; es decir, presentan condiciones de bajo nivel de cobertura de su población potencialmente beneficiaria, así como valores bajos de calidad en su diseño y/o avances mediocres en su cumplimiento de metas.

Se trata de 54 programas que obtuvieron una calificación promedio de 47.8 de 100 puntos posibles. Entre ellos se encuentran programas como Atención a la Salud del IMSS, Programa para el Bienestar Integral de los Pueblos Indígenas, Sembrando Vida y Universidades para el Bienestar Benito Juárez García, entre otros.(sic)

Contenido:

El Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep 2021), elaborado por la organización civil Gestión Social y Cooperación, evaluó el desempeño de 96 programas que implicaron un gasto de 901 mil 424 millones de pesos en 2020. La mayoría de los programas presentaron condiciones de bajo nivel de cobertura de su población potencialmente beneficiaria, así como valores bajos de calidad en su diseño.

Responsable: Itzel Bravo López